

Algunas comunas ya planean la realización de cortafuegos en las zonas más críticas de los años anteriores, así como también la vigilancia junto a las fuerzas policiales y la compra de máquinas para reforzar la labor.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarielsur.cl

Varias comunas del Biobío comenzaron ya la implementación de medidas para la prevención de los incendios forestales, considerando que después de octubre las condiciones climáticas tienden a cambiara nivel regional. En la comuna de Florida, por ejemplo, el municipio está contratando algunas obras con retroexcavadoras para hacer cortafuegos como parte de los planes de prevención con la Red de Prevención con las comunidades, esperan empezar esta labor a fines de octubre o primeros días de noviembre, porque aún hay mucha humedad.

Asimismo, la semana pasada hicieron una reunión Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), donde participaron distintas entidades como la Corporación Nacional Forestal (Conaf), la misma Red de Prevención mencionada anteriormente, empresa Arauco y las eléctricas que ya presentaron su plan de verano en términos de prevención y limpieza de fajas.

COORDINACIÓN

“Estamos planificados para hacer los patrullajes con Conaf y Arauco. Hemos estado en varios comités que se han conformado con la comunidad, a través de la red también se están haciendo muchos temas educativos. Somos una comuna muy complicada en términos de geografía y además somos una comuna muy riesgosa, producto de que nosotros en promedio anualmente tenemos de 50 focos de incendio hacia arriba”, detalló el director de Medio Ambiente y encargado

● **Incendio octubre 2023**

El año pasado, en esta misma fecha, ya se registraban incendios forestales en el Biobío. La comuna de Santa Bárbara tuvo alerta amarilla el 17 de octubre.



Pese a que la temporada pasada se registraron menos siniestros, las comunas reconocen que el riesgo es permanente.

A través del desarrollo de Cogrid junto a la comunidad e instituciones Municipios inician estrategias y coordinación para evitar posibles incendios forestales

de Emergencias de Florida, Raúl Parra.

En Hualpén el viernes pasado se inauguró y puso en servicio de 24 horas una Casa de Seguridad en la bifurcación del camino a Caleta Chome y la Desembocadura del río Biobío, con el propósito de prevenir los incendios forestales en el Santuario de la Naturaleza. La temporada pasada hubo un incendio forestal en el sector, con esto se mejorará el combate, la coordinación y la prevención.

“Hualpén tiene un Plan de Emergencias actualizado el año 2023 que incluye un Plan para Amenaza por Incendios Forestales que establece estrategias y acciones para prevenir y responder. Tenemos un Cogrid activado, tenemos un catastro de 17 puntos

críticos de incendios forestales, tenemos estrategias y acciones en las cuales realizamos eliminación de material combustible, ya sea con el corte o poda completa, o con la construcción de cortafuegos. Acabamos de inaugurar una Casa de Seguridad que nos permitirá reducir el riesgo de que ingresen personas irresponsables que provocan incendios”, comentó Kenji Sanhueza, alcalde (s) de Hualpén.

En Tomé el pasado 2 de octubre el municipio lideró Cogrid comunal, con la presencia de distintas instituciones como PDI, Empresas Forestales, Bomberos, Carabineros, Seremi de Salud, Servicio Nacional de Prevención y Respuesta Ante Desastres (Senapred), Red de Prevención Comu-

nitaria y CGE. Allí se impulsaron acuerdos como la realización de simulacros de evacuaciones preventivas, consolidación de las rutas de patrullajes de las distintas instituciones para abarcar mayor territorio, realización de un hito comunicacional para hacer llamado a la comunidad en prevención y fortalecer el trabajo con los Comités de Prevención de Incendios Forestales en diferentes sectores de la comuna.

La semana pasada, jueves 17, en Chiguayante se llevó a cabo también el Cogrid comunal para abordar la temporada de incendios forestales. En esta instancia el municipio informó los trabajos de cortafuegos que se realizan, reuniones con vecinos y coordinaciones generales con empresas fo-

restales y brigadas de combate. Conaf por su parte detalló los trabajos de cortafuego en ejecución y la implementación de Comuna Preparada por primera vez, con funcionarios a cargo de capacitar a la población en sectores vulnerables para la ocurrencia de siniestros. Carabineros igualmente confirmó que se harán rondas junto a Seguridad Ciudadana.

Elizabeth Leiton, alcaldesa (s) de Santa Juana, señaló que desde 2022 el municipio destina todos los recursos disponibles para hacer frente a siniestros, todos los recursos de las diferentes cuentas presupuestarias se destinan a la compra de insumos y arriendo de maquinarias. “Para el año 2025 estamos proponiendo en el presupuesto un ítem apartado para

“Estamos planificados para hacer los patrullajes con Conaf y Arauco. Hemos estado en varios comités que se han conformado con la comunidad, a través de la red también se están haciendo muchos temas educativos”.

Raúl Parra,
 encargado de Emergencias Florida

“Tenemos un Cogrid activado, tenemos un catastro de 17 puntos críticos de incendios forestales, tenemos estrategias y acciones en las cuales realizamos eliminación de material combustible”.

Kenji Sanhueza,
 alcalde (s) de Hualpén

20

millones de pesos es el presupuesto 2025 propuesto por Santa Juana para las acciones preventivas en la comuna.

materias preventivas, de 20 millones de pesos, que tiene que ver con el desarrollo de acciones de prevención en la comuna. Asimismo, periódicamente se realiza la reunión del Cogrid en el municipio. Esto se suma a los trabajos de cortafuegos, el mantenimiento de caminos y además de los llamados a la corresponsabilidad que todos tenemos en la prevención de incendios”, indicó la autoridad comunal.

En todas las comunas se proyecta continuar con la preparación y desarrollar nuevas reuniones con los involucrados.

